
Раздел 1. Фонетика. 

 

ТЗ 1. Раздел науки о языке, в котором изучаются звуки, называется: 

  1) фонетика 

  2) морфология  

  3) синтаксис 

  4) орфография 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 2. Количество букв и количество звуков совпадает в словах: 

  1) съём 

  2) праздник 

  3) память 

  4) ёлка 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 3. Гласные звуки делятся на: 

  1) твёрдые и мягкие 

  2) ударные и безударные  

  3) звонкие и глухие 

  4) глухие и шипящие 

( форма – закрытая) 

 

 

ТЗ 4. Слово, состоящее из 5 звуков: 

  1) пояс 

  2) шесть  

  3) съёмка 

  4) пламя 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 5. Слово, в котором буква обозначает глухой согласный звук: 

  1) зу_ 

  2) ло_ка 

  3) _доровье 

  4) _ дание 

  ( форма – закрытая) 

 

 

ТЗ 6. Слово, в котором все согласные твёрдые: 

  1) час 

  2) щука 

  3) жила 

  4) парашют 

  ( форма – закрытая) 

 

 

ТЗ 7. Слово, в котором произносится звук з : 

  1) узкий 

  2) резьба 

  3) мороз 

  4) резкий 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 8. Количество букв и звуков в слове подъезд: 



  1) 7 букв, 7 звуков 

  2) 7 букв, 8 звуков 

  3) 6 букв, 6 звуков 

  4) 8 букв. 8 звуков 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 9. Слово, в котором есть мягкий Ф: 

  1) кровь 

  2) фонтан 

  3) факел 

  4) факультет 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 10. Слово, в котором произносится звук с: 

  1) расска_ 

  2) _дача 

  3) _дание 

  4) _десь 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 11. Слово, в котором ударение падает на первый слог: 

  1) каталог 

  2) понял 

  3) создала 

  4) раздала 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 12. Слово, в котором все слоги открытые: 

  1) статуя 

  2) речка 

  3) портфель 

  4) дача 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 13. Слово, в котором все слоги закрытые: 

  1) маршрут 

  2) папка 

  3) пенал 

  4) телефон 

( форма – закрытая) 

 

 

Раздел 2. Морфемика. Словообразование. 

 

 

ТЗ 14. Однокоренные слова к слову «вода»: 

  1) водичка 

  2) водитель 

  3) водянистый 

  4) заводить 

( форма – закрытая) 

 

 

ТЗ 15. Среди однокоренных лишнее слово: 

  1) леска 



  2) лесник 

  3) лесной 

  4) перелесок 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 16. Однокоренными являются слова: 

  1) водить-возить 

  2) сверхмощный-сверхплоский 

  3) оголодать-голодный 

  4) прибрежный - береговой 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 17. Слова, не имеющие окончаний: 

1) нарисовала 

2) надеясь 

  3) листва 

  4) много 

  ( форма – закрытая) 

 

 

ТЗ 18. Слово, в котором есть приставка :: 

  1) огромный 

  2) оголодать 

  3) огуречный 

  4) огородный 

(форма закрытая) 

 

ТЗ 19. Слово, в котором нет суффикса –ИЦ-: 

  1) спица 

  2) темница 

  3) водица 

  4) сестрица 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 20. Слово с приставкой НЕ: 

  1) негодовать 

  2) невзгоды 

  3) нескромный 

  4) невесёлый 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 21. Суффиксальным способом образовано слово: 

  1) дубок 

  2) пригород 

  3) СПК 

  4) диван-кровать 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 22. Префиксальным (приставочным) способом образованы слова: 

  1) безумие 

  2) приемник 

 3) прабабушка 

 4) привкус 

(форма – закрытая) 

 



 

ТЗ 23. Слово, образованное при помощи сложения: 

  1) незнакомец 

  2) лесостепь 

  3) разорение 

  4) подорожник 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 24. Непосредственно от глагола образованы слова: 

  1) колледж 

  2) бездорожье 

  3) прилет 

  4) бомбёжка 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 25. Слово, в котором для обозначения профессии используется суффикс -ЩИК: 

  1) фонар_ик 

  2) лет_ик 

  3) рез_ик 

  4) переплёт_ик 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 26. Сложносокращенное слово – это: 

  1) медпункт 

  2) диван-кровать 

  3) мореплаватель 

  4) землетрясение 

(форма – закрытая) 

 

 

Раздел 3. Лексика. Фразеология. 

 

ТЗ 27. Слова врач-доктор - это: 

  1) синонимы 

  2) антонимы 

  3) омонимы 

  4) разные значения многозначного слова 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 28. Слова добрый – злой  это: 

  1) синонимы 

  2) антонимы 

  3) омонимы 

  4) однокоренные слова 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 29. Синоним к слову комфортабельный: 

  1) большой 

  2) быстрый 

  3) удобный 

  4) красивый 

(форма – закрытая) 

 

 

ТЗ 30. Лишнее слово в синонимическом ряду – это: 



  1) всадник 

  2) наездник 

  3) водитель 

  4) погонщик 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 31. Антоним подобран неверно: 

  1) жарко - холодно 

  2) цветок - дерево 

  3) горе – счастье 

  4) добро-зло 

  (форма - закрытая) 

 

ТЗ 32. Слово омоним - это: 

  1) дерево 

  2) ручка 

  3) небо 

  4) творог 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 33. Лексическое значение слова исконный: 

  1) чрезвычайно устаревший, отсталый, допотопный 

  2) то же, что «ископаемый» 

  3) изначальный, существующий с незапамятных времён 

  4) старинный  

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 34. Вместо слова гордыня нужно употребить слово гордость в предложении: 

  1) Душа его, наполненная гордыней, устала от борьбы и самоутверждения. 

  2) Радость от успеха незаметно для него самого переросла в гордыню, слава вскружила голову. 

  3) Новый клуб – гордыня посёлка. 

  4) В его характере была одна отрицательная черта, перечеркивающая все его достоинства  – небы-

валая гордыня. 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 35. Следующие названия птиц употребляются в переносном значении для характеристики челове-

ка: 

  1) орёл 

  2) фламинго 

  3) снегирь 

  4) гусь 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 36. Словарь,  в котором указываются лексические значения слов и их основные грамматические 

значения: 

  1) этимологический 

  2) толковый 

  3) орфографический 

  4) фразеологический 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 37. Оттенки коричневого цвета: 

  1) каштановый 

  2) гранатовый 

  3) шоколадный 



 4) бирюзовый 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 38. Слово имеет значение «вялый, находящийся в состоянии равнодушия»: 

  1) апатичный 

  2) хладнокровный 

  3) злой 

  4) гордый 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 39. Значение фразеологизма держать язык за зубами: 

  1) быть везучим, счастливым 

  2) помалкивать, хранить тайну 

  3) таить зло 

  4) попасть впросак 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 40. К словосочетанию очень любить можно отнести фразеологизмы: 

  1) души не чаять 

  2) носить на руках 
  3) как свои пять пальцев 

  4) во весь дух 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 41. Устойчивые сочетания слов, используемые для названия отдельных предметов, называются: 

  1) неологизмы 

  2) заимствованные 

  3) неологизмы 

  4) фразеологизмы 

 (форма – закрытая) 

 

Раздел 4. Морфология. 

 

ТЗ 42. К первому спряжению относится глагол: 

  1) держать 

  2) считать 

  3) строить 

  4) решать 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 43. Слова, обозначающие действие: 

  1) холодный 

  2) бежать 

  3) рисует 

  4) много 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 44. Глаголы в условном наклонении образуются при помощи: 

  1) суффикса –л- 

  2) частицы бы 

  3) суффикса –л- и частицы бы 

  4) суффикса –л и частицы же 

( форма – закрытая) 

 

 



ТЗ 45. Несклоняемыми являются существительные: 

  1) духи 

  2) такси 
  3) вино 

  4) солнце 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 46. Такие существительные, как брюки, весы имеют форму: 

  1) только единственного числа 

  2) только множественного числа 
  3) единственного и множественного числа 

  4) число не определяют у этих существительных 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 47. Одушевлённое существительное: 

  1) книга 

  2) дядя 
  3) испытание 

  4) революция 

(форма закрытая) 

 

ТЗ 48. К третьему склонению относятся существительные: 

  1) тема 

  2) линия 

  3) дочь 

  4) мышь 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 49. Словосочетание, в котором допущена ошибка: 

  1) жюри приостановило 

  2) травяная шампунь 

  3) шерстяное кашне 

  4) следователь Иванова 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 50. К прилагательным относятся слова: 

  1) ветхий 

  2) поздно 

  3) робко 

  4) рисуя 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 51. Признак предмета называет слово: 

  1) сколько 

  2) короткий 

  3) свой 

  4) душа 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 52. Прилагательные, в которых пишется НН: 

  1) масле_ый голос 

  2) стекля_ые бусы 

  3) деревя_ая парта 

  4) лебединая шея 

   (форма – закрытая) 



 

ТЗ 53. Личное местоимение употреблено в словосочетании: 

  1) не с кем поговорить 

  2) с этим настроением 

 3) остановлюсь у вас 

 4) было у кого-то 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 54. Отрицательные местоимения употребляются в словосочетаниях: 

  1) не знала ни его, ни её 

  2) не от кого ждать писем 

  3) нигде не бывал 

  4) никого не видел 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 55. Местоимение, соотносящееся с существительным: 

  1) твой 

  2) туда 

  3) кто-то 

  4) некто 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 56. К собирательному числительному относится: 

  1) шесть 

  2) шестеро 

  3) шестерка 

  4) шестой 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 57. При склонении дробных числительных изменяются: 

  1) обе части 

  2) первое слово 

  3) последнее слово 

  4) не изменяется 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 58. Числительное, в склонении которого допущена ошибка: 

  1) двумстам 

  2) двухста 

  3) двумястами 

  4) двумьястами 

  (форма – закрытая) 

 

Раздел 5. Орфография. 

 

ТЗ 59. Слова, в корне которых есть чередующиеся гласные: 

  1) шуметь 

  2) волнистый 

  3) прилагательное 

  4) заря 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 60. Слова, в корне которых есть чередующиеся гласные: 

1) произведение 

2) золото 



3) растение 

4) касательная 

( форма – закрытая) 

 

ТЗ 61. Буква А пишется в словах: 

  1) прил_жение 

  2) препод_ватель 

  3) к_снуться 

  4) г_ревать 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 62. Буква О пишется в словосочетании: 

  1) к_снуться руки 

  2) к_штановые деревья 

  3) тр_вяной настой 

  4) заг_реть на пляже 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 63. Слова с чередующимися гласными: 

  1) вл_стелин 

  2) запл_тить 

  3) р_стение 

  4) накл_ниться 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 64. Буква Е пишется в словах: 

  1) увл_чённый 

  2) пр_увеличивать 

  3) поч_тать страших 

  4) пом_рить товарищей 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 65. Слово с суффиксом –ЕЦ-: 

  1) письм_цо 

  2) кресл_цо 

  3) масл_цо 

  4) плать_це  

  ( форма – закрытая) 

 

ТЗ 66. Буква Е пишется в словах: 

  1) стоять на дорог_ 

  2) стоять на ступен_ 

  3) волна плещ_т 

  4) отблеск пламен_ 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 67. Буква Ё пишется в словах: 

  1) этаж_м 

  2) реч_нка 

  3) ш_пот 

  4) ч_рт 

   ( форма – закрытая) 

 

ТЗ 68. Буква Ы после Ц пишется в словах: 

  1) ц_фра 



  2) сестриц_н 

  3) лекц_я 

  4) ц_пленок 

   (форма – закрытая) 

 

ТЗ 69. Буквы НН пишутся в словах: 

  1) топлё_ое молоко 

  2) закле_ый скотчем 

  3) балова_ый малыш 

  4) гуси_ое перо 

   (форма – закрытая) 

 

ТЗ 70. Слово, имеющее приставку, оканчивающуюся на З: 

  1) ра_будить 

  2) во_создать 

  3) ра_писание 

  4) и_пуг 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 71. Слово с приставкой пре-: 

  1) пр_ближение 

  2) пр_школьный 

  3) пр_увеличивать 

  4) пр_зрак 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 72. Частица НЕ пишется раздельно со словами: 

  1) (не)доверчивый взгляд 

  2) ему (не)хватает денег 

  3) письма (не)получены 

  4) (не)дуг съедает солдата 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 73. Частица НЕ с существительными пишется раздельно, если: 

  1) слово употребляется без НЕ 

  2) слово можно заменить синонимом 

  3) есть противопоставление с союзом А 

  4) нет противопоставления с союзом А 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 74. Буква О пишется в словах: 

  1) изж_га 

  2) ж_лудь 

  3) реш_тка 

  4) ж_лтый 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 75. Буква Ё пишется в словах: 

  1) уч_ба 

  2) ш_рох 

  3) крыж_вник 

  4) ч_лка 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 76. Все слова пишутся без мягкого знака на конце слов: 



  1) шалаш_, багаж_, чертёж_, брош_ 

  2) сторож_, крыш_, камыш_, галош_ 

  3) бородач_, смерч_, глуш_, мяч_ 

  4) гараж_, ерш_, еж_, ключ_ 

  ( форма – закрытая) 

 

ТЗ 77. Существительные, которые во множественном числе именительного падежа имеют окончание 

-Ы (-И): 

  1) офицер_ 

  2) сторож_ 

  3) доктор_ 

  4) жонглер_ 

 (форма – закрытая) 

    

 ТЗ 78. Раздельно пишутся слова: 

  1) в_лево 

  2) спорт_комплекс 

  3) без_толку 

  4) на_право 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 79. Через дефис со словами пишутся частицы: 

  1) –бы, -ли, -же 

  2) –ка, -то, -либо 

  3) –не, -ни 

  4) сколько-ни 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 80. Буква А пишется в корне слова: 

  1) пол_жительный 

  2) р_стовщик 

  3) к_сательная 

  4) водор_сли 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 81. Буква А пишется в корне слова: 

  1) заг_реть 

  2) к_сматый 

  3) з_рница 

  4) оз_рение 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 82. Мягкий знак пишется в глаголе: 

  1) купат_ся 

  2) катает_ся 

  3) держит_ся 

  4) красует_ся 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 83. Разделительный твёрдый знак пишется в слове: 

  1) в_юга 

  2) с_ёмка 

  3) б_ющийся 

  4) в_езд 

  (форма – закрытая) 



 

ТЗ 84. Удвоенная буква С пишется в слове: 

  1) рас_крыть 

  2) ра_казывать 

  3) рас_тереть 

  4) ре_урсы 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 85. Слово, в корне которого после Ц пишется Ы: 

  1) ц_ркуль 

  2) ц_тата 

  3) ц_ганка 

  4) ц_почки 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 86.Удвоенная согласная пишется в слове: 

  1) коло(нн,н)ка 

  2) коло(нн,н)а 

  3) то(нн,н)а 

  4) фи(нн,н)ский 

  (форма – закрытая) 

 

Раздел 6. Синтаксис. Пунктуация. 

 

ТЗ 87. Предложения делятся на повествовательные, вопросительные, побудительные по типу: 

  1) цели высказывания 

  2) соотношения главных и второстепенных членов 

  3) количества грамматических основ 

4) наличия второстепенных членов предложения 

   (форма – закрытая) 

 

ТЗ 88. Вводные слова и обращения являются: 

  1) главными и второстепенными членами предложения 

  2) второстепенными членами предложения 

  3) не являются членами предложения 

  4) главными членами предложения 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 89. Грамматически правильно построено предложение: 

 Войдя в комнату, 

  1) я сел на диван и включил телевизор. 

  2) у меня было удивлённое лицо. 

  3) вдруг погас свет. 

  4) на меня набросилась собака. 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 90. Грамматически правильно построено предложение: 

 Окончив школу, 

  1) мне вручили аттестат. 

  2) я не стал поступать в институт, а устроился на работу. 

 3) мне дали направление в институт. 

  4) я призвался в армию. 

  (форма – закрытая) 

 

ТЗ 91. Деепричастный оборот не обособляется в предложении: 



  1) Все рассмеялись поняв причину моей весёлости. 

  2) Он весело провел время ничего не делая. 

  3) Ребята работали засучив рукава. 

  4) Федор слушал учителя раскрыв рот. 

   (форма – закрытая) 

 

ТЗ 92. Причастный оборот обособляется в предложении: 

  1) Свернувшиеся и почерневшие от мороза листья шуршат под сапогами. 

  2) Широкая река огибала равнину уходящим от меня полукругом. 

  3) Мёртвая тишина стояла над землёй мягко черневшей в звёздном свете. 

  4) Стрелы пущенные в него упали. 

 (форма – закрытая) 

 

ТЗ 93. На месте пропуска надо ставить тире в предложении: 

  1) Переправа, переправа! Берег правый _ как стена. 

  2) Вдохновение _ это не селёдка, которую можно засолить на долгие годы. 

  3) Он знал _ что это надолго. 

  4) Услуга в дружбе_ вещь святая. 

    (форма – закрытая) 

 

ТЗ 94. Подчёркнутое слово является главным в словосочетании: 

  1) впервые слышу 

  2) писать стихи 

  3) вечно молодой 

  4) золотая оправа 

   (форма – закрытая) 

 

ТЗ 95. К односоставным предложениям относятся: 

  1) Он был рад увидеть старого приятеля. 

  2) Вместе с болотами стали исчезать реки, леса, пересыхать поля. 

  3) Пришлось остаться дома. 

  4) Актер снял огромные круглые очки. 

   (форма – закрытая) 

 

ТЗ 96. В данном предложении подчеркнутое слово является определением: 

1) Было ясное утро. 

2) Мы быстро неслись в бричке. 

3) Над ними переливались звезды. 

4) Чистое небо усеялось миллионами звезд. 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 97. В данном предложении подчеркнутое слово является обстоятельством: 

1) Золотое солнце горит в ясном небе. 

2) В саду стоял старый обветшалый дом. 

3) Прохладный воздух едва качает язычок свечи. 

4) Мы впервые оказались здесь. 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 98. В данном предложении подчеркнутое слово является дополнением: 

1) Вода покрывала весь лед на пруду, ходила коротенькими волнами. 

2) Мы перебрались через ручей и вошли в воду. 

3) В полдень над озером собралась гроза. 

4) На другое утро происходил большой морской парад. 

(форма – закрытая) 

 



ТЗ 99. Запятая при однородных членах предложения ставится в следующих предложениях: 

1) Есть в нем грибы_ и малина. 

2)   То садился он на диван_ то подходил к окну.  

3)   Были и лето_ и осень дождливы. 

4)   Извозчик чмокает губами и вытягивает шею. 

(форма – закрытая) 

 

ТЗ 100. Прописная (большая) буква ставится в следующих словах: 

1) На стене висит карта (Г,г)реции.  

2)  Оригинальный вымпел доставлен на (П,П)ланету. 

3)  Состоялась экскурсия в (Т, т)ретьяковскую галерею. 

       4) Началась кровопролитная (В,в)ойна. 

(форма – закрытая) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


